

Requalification de la place de l'église à Verson pour une voie partagée et apaisée

En travaux depuis début 2022, la place de l'église et la rue d'Eterville dévoilent une nouvelle configuration de l'espace public : de nouveaux stationnements, la création d'espaces végétalisés et une meilleure gestion des eaux de ruissellement.

Dans la continuité de l'opération de rénovation des anciens ateliers de rotations de l'Odon menés par la ville de Verson, la place de l'église et la rue d'Eterville ont été réaménagées.

L'objectif de cette requalification était **d'abaisser la vitesse de circulation** des véhicules et **de sécuriser les modes de déplacements doux** tout en embellissant l'espace public et en valorisant le patrimoine architectural classé du mur d'enceinte de l'Eglise.

Une organisation de l'espace routier revue :

Afin de répondre au besoin de stationnement des véhicules créé par les lieux publics avoisinants, l'organisation du stationnement a été revue. En parallèle, des espaces dédiés, confortables et sécurisés, ont été mis en place à destination des usagers de modes de déplacements doux.

Un nouvel espace paysager éco-responsable :

La création de massifs, la plantation d'arbres et l'implantation de mobilier urbain en bois labellisé et en métal ont participé à l'embellissement de l'espace public. A cela, s'associent des actions en faveur de la préservation de la nature via l'installation de matériel pédagogique pour la biodiversité et la création d'un site d'observation du Grand Odon (bras de l'Odon).

Enfin l'utilisation de LED pour l'éclairage public, dont la teinte varie grâce à une détection du mouvement, permet de réduire la pollution lumineuse.

Une meilleure gestion des eaux de ruissellement :

Des fossés végétaux et des revêtements de sol perméables sur les places de stationnements ont été installés. Ils permettent une meilleure gestion des eaux de ruissellement en les infiltrant ou en les retenant, tout en évitant qu'elles ne restent sur la voirie. Ce projet prévoit la désimperméabilisation de 1 000 m² sur les 4 000 m² de la surface existante, soit une réduction de 25 % des espaces imperméables. De plus, cela contribue au rafraîchissement de l'espace urbain en luttant contre les effets « îlots de chaleur ».

LE BUDGET

Le coût de l'opération est de **900 000 €** financés par :

- Le Département du Calvados
- La Communauté urbaine Caen la mer
- L'Agence de l'eau Seine-Normandie
- SDEC ÉNERGIE

L'INFO EN + :

Pour cette rénovation, la Communauté urbaine Caen la mer a obtenu un **Trophée de l'investissement local** dans le Calvados, édition 2023. Ces trophées récompensent les communes qui investissent pour leur patrimoine et le bien-être de leurs concitoyens.